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27 
Anos

   CAMPANHA DA FRATERNIDADE
Dom Sergio 
Arthur 
ressalta 
tema 
deste ano

A preparação do Caramuru 
Futsal segue a todo vapor para a 
estreia da equipe no Campeona-
to Paranaense, Série Ouro. Na 
última conversa com a diretoria 
alvinegra, foi divulgado os novos 
nomes que já acertaram com o 
plantel. Havia sido citado que 
14 jogadores estavam treinando 
todos os dias, porém, a comis-
são técnica relatou que a maio-
ria está em fase de testes com 
a equipe e, de certo, existem 
apenas oito atletas.        página 7

 

Elenco fala 
sobre o 
Caramuru Futsal

Assassinato ocorrido no 
interior de uma autoescola 
de Piraí do Sul foi solucio-
nado pela Polícia Civil da 
cidade. De acordo com o 
setor de Investigação, os 
autores do crime foram 
presos em menos de cinco 
horas após o ocorrido. A 
situação vitimou Jeferson 
Luís Rodrigues, de 19 
anosque foi morto com 
quatro tiros, enquanto es-
tava na sala de aula.     

        página 9     

 

Jovem é 
morto no 
interior de 
autoescola

SEGURANÇA

página 5     

Um problema castrense 
que vem passando de gestão 
em gestão, tanto na esfera 
municipal como estadual, foi 
abordado na Câmara de Ve-
readores da cidade, na sessão 
desta quarta-feira (22). Por 
meio de um requerimento, o 
vereador Antonio Sirlei Alves 
da Silva questionou o Executi-
vo do Município e a Coordena-
doria do Patrimônio Cultural 
do Estado.                   página 3

Imóvel 
centenário 
ganha 
requerimento

Prefeito Blum discute reestruturação

prefeito osmar Blum explana

'Cápsula do tempo' em Tibagi
PREFEITO RILDO FALAFutsal feminino 

vence etapa da 
Liga Sul Norte

NO CATANDUVASCâMARA DE CASTRO

O futsal castrense fe-
minino conquistou o título 
da primeira etapa da 
Liga Sul-Norte de Futsal, 
categoria Sub 17, e de 
quebra trouxe o vice na 
Sub 15.      página 7

PÉ-DIREITO

O prefeito de Carambeí, 
Osmar Blum (PSD), parti-
cipou na terça-feira (22) de 
reunião com os integrantes 
da Associação dos Pequenos 
Produtores do Catanduvas 
– Aprocat, Secretaria de De-

operAÇÃo estancou o comércio internacional de carne

Durante as celebrações dos 145 anos de aniversário da cidade 
de Tibagi, uma iniciativa inédita de alunos do Colégio Integração 
chamou a atenção: uma cápsula do tempo foi enterrada à sombra de 
uma árvore na  praça Edmundo Mercer com o compromisso de só 
ser aberta pelo prefeito em exercício, no ano de 2067.     página 4

Pontagrossense vence no muay thai
página 7

Divulgação

Divulgação

Divulgação / Ricardo Silva

Divulgação

'Carne Fraca' atira 
nos corruptos

No dia 17 de março, uma sexta-feira, o Brasil acordou com o barulho da Operação Carne Fraca, 
da Polícia Federal. O que veio depois, e continua, mostrou como o país está atravessando uma das 
suas mais atrapalhadas fases da história, que já não é lá essas coisas. O Paraná, infelizmente, está 
novamente no olho deste furacão que, como um dos principais estragos, estancou o comércio inter-
nacional de carne, pois somos os maiores produtores e exportadores do mundo.

ESTREIA

página 3

senvolvimento, Indústria e Co-
mércio, Finanças, Assessoria 
Jurídica e Emater. Na pauta, a 
reestruturação da associação 
e a situação dos equipamentos 
cedidos em comodato para a 
entidade.           página 4

Palco do Bento 
recebe a peça 
'A culpa é 
de quem?'

em uma das mais aTRaPaLHadas Fases da HisTÓRia

VereADor sirlei quer respostas

MOTOR 
FURTADO é 
ENTREGUE A 
PREFEITO
página 9

HOMEM PERDE A 
vIDA EM COLISãO 
NA BR-376
página 9

CASAL SUSPEITO 
DE TRáFICO DE 
DROGAS é PRESO 
PELA POLíCIA
página 9

FIOCRUz 
APRESENTA 
PROjETO PARA 
FUMICULTORES
página 4

Prefeitura 
alerta para 

IPTU

TIBAGI

página 3

Nesta sexta-feira (24), o pal-
co do teatro Bento Mossurunga 
recebe, em duas apresentações, a 
peça teatral ‘A culpa é de quem?’, 
apresentada pelo Programa 
Caminhos para Cidadania da 
Concessionária Rodonorte. O 
primeiro espetáculo está marcado 
para às 9h30.                  página 5

CÁpSULA do 
tempo só será 
aberta daqui 50 anos
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Bem que o assunto tratado poderia ser o internacional Circo Portugal, instalado no Par-
que Lacustre desde quinta-feira, mas o circo ao qual nos referimos é o armado pela Polícia 
Federal que orquestrou o 'Carne Fraca' como sua maior operação, colocando no mesmo 
balaio o que tinha apurado de fraudes em frigoríficos. E, aí tudo se misturou, pois como 
disse a reportagem, "no paladar do brasileiro, um carnívoro por excelência, parecia que 
tudo estava podre". Em vez do foco da operação centrar-se na corrupção, desvirtuou-se 
de sobremaneira a dar toda a atenção para a questão sanitária. Resultado desse imbróglio 
irresponsável, um estrago nacional e internacional, com a União Europeia, China e Coreia 
do Sul anunciando restrições temporárias à entrada de carne brasileira e o Chile suspen-
dendo a importação. O que veio depois, e continua, mostra que o país está atravessando 
uma das suas mais atrapalhadas fases da história, que já não é lá essas coisas. Alguma 
lição precisa sair de tudo isso!

O CIRCO ESTÁ ARMADO

EDITORIAL

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 23/03/2017

29 ºC

15 ºC

28 ºC

15 ºC

Sábado
25/03

Domingo
26/03

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol com algumas nuvens. Não chove.

91%
36%

99%
39%

26ºC

15 ºC

Sexta
24/03

100%
48%

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Esse espaço 
tem o apoio do 
Laboratório 
Castrolabor
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   24,00
Semestral:  R$ 144,00
Anual:   R$ 288,00

Mensal:   R$    27,00
Semestral:  R$  162,00
Anual:   R$  324,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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28 ºC

17 ºC

Segunda
27/03

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

95%
50%

Sol com algumas nuvens. Não chove.

25/03 - Dia internacional da Solidariedade da Pessoa Detenta  
 ou Desaparecida / Dia Nacional do Oficial de Justiça  
 / Dia Nacional do Orgulho Gay
26/03 - Dia do Cacau
27/03 - Dia do Circo

TARJA PRETA
BARULHO DEMAIS

Depois de todo barulho 
orquestrado pela Polícia 
Federal, que ganhou holo-
fotes da grande imprensa 
àvida por escândalos, des-
cobriu-se que a Operação 
'Carne Fraca' não era tudo 
isso, mas conseguiu criar 
um problema internacional 
nas exportações de carne 
pelo mundo.

BARULHO DEMAIS II
O caso que deveria 

ser tratado na esteira da 
corrupção, acabou se des-
virtuando e virando um 
questão sanitária. O que 
existe, e isso está sendo 
apurado, é a existência de 
uma quadrilha que fazia 
vistas grossas na inspe-
são de frigoríficos de pelo 
menos seis estados.

BARULHO DEMAIS III
No caso do superin-

tendente de Agricultura, 
Pecuária, e Abastecimento 
do Paraná, Gil Bueno de 

Magalhães, se existe algo 
que o envolva, estaria rela-
cionado a um desvio de 
conduta, o que eu duvido, 
conhecendo a sua pessoa.

FORA
Diferentemente de 

outros tempos, quando 
gozava de prestígio nas 
esferas estadual e federal, 
o prefeito Moacyr Elias 
Fadel Junior (PMDB) 
estará fora da chapa 
'Paraná Unido', encabe-
çada pelo prefeito de Assis 
Chateaubriand, Marcel 
Micheletto, que presidirá a 
Associação dos Municípios 
do Paraná (AMP).

O CIRCO CHEGOU
O Circo Portugal 

pode ter curta passagem 
por Castro. E, não seria 
por causa da população, 
mas sim pelas altas taxas 
cobradas pela prefeitura 
que causaram espanto de 
seus proprietários. É pre-
ciso pensar em incentivos!

Sandro A. Carrilho

Clube da costela
capitulo (II)

Um clube que nasceu da 
inspiração de Erich Roberto 
Bassara e deixou na memória 
de seus freqüentadores uma 
imagem de fartura.

Se filtrarmos os melhores 
momentos do Clube da Cos-
tela, vai aparecer o Casarão 
do Senhor Kayano, cercado 
por máquinas agrícolas, em 
um ambiente sem se preocu-
par com ingredientes sofisti-
cados, mas um lugar de bom 
gosto para todos os gostos, 
que aglutinava executivos, 
bancários e agricultores de 
toda redondeza.

Pois, as suas mesas aco-
modavam além dos espetos 
das grandes costelas, que 
sempre estiveram bem acom-
panhados de cortes nobres 
da carne bovina, como alca-
tra, contrafilé e filé- mignon, 

outra mesa cheia de laranjas, 
abacaxis, melancias e frutos 
da época.

 Destaque para as bebi-
das, entre elas estava o uís-
que, chope, refrigerantes, a 
vontade de cada um.

Mas, a moldura maior 
do jantar da festa da costela 
era a presença dos associa-
dos com o uniforme oficial, 
composto por camiseta com 
a logomarca do Clube, uma 
faca especial para cortar cos-
tela, gravada o nome do sócio 
e uma bainha de couro presa 
na cintura.

Outro atrativo era o jogo 
de cartas (truco), que avan-
çava a madrugada com muito 
“status”.

Com esta empreitada, o 
Clube da Costela viveu vários 
anos.  

Se você prestar vestibular 
hoje, não passará. O ministro da 
educação também não passará, os 
secretários de educação não pas-
sarão, os professores do ensino 
médio e universitários também 
não passarão. Sequer os profes-
sores que elaboram as questões 
do vestibular passarão, como 
já dizia Rubem Alves. Aliás, de 
todos estes, penso que os últimos 
seriam os piores colocados.

Mas, antes de seguirmos 
adiante, por favor me responda: 
os níveis de industrialização da 
Ásia em meados do século XVIII 
acompanharam o movimento 
geral de industrialização do Atlân-
tico Norte ocorrido na segunda 
metade do século XIX? Ou essa 
aqui: na duração de uma faísca 
de 0,5s e intensidade 10 elevado 
a -11, ao final do processo as 
cargas elétricas totais dos obje-
tos, são respectivamente: zero e 
-5,0 x 10 elevado a -12C? Difí-
cil, não? Pois estas foram duas 
das perguntas que constavam na 
prova da Fuvest 2017.

Vestibulares e exames de 
admissão para faculdades são, 
em todo o planeta, fonte de igno-
rância e estresse. Aulas diárias 
de “nada” é o que oferecem as 
escolas, especialmente no ensino 
médio. Passamos dos 8 aos 18 
anos estudando um passado sem 
sentido, o passado da química, da 
literatura, da física, da matemá-
tica, da biologia etc.

O conteúdo ensinado não está 
conectado aos nossos interesses 
pessoais e profissionais. Precisa-
mos aprender a lidar com nossas 
relações pessoais, com nossas 
carreiras, com o que fazer da 
vida. Saímos da escola sem saber 
para que serve o dinheiro e como 
geri-lo, não temos senso de fini-
tude ou de propósito, não desen-
volvemos o autoconhecimento e, 
em especial, não sabemos lidar 
com nossas emoções. Não fomos 
ensinados a nada disso.

Isso gera um mundo onde 
prevalecem a ganância e o ego-

ísmo. Um mundo que promove 
líderes desprovidos de bom senso 
e altruísmo. Mudar o vestibular e 
estabelecer um conteúdo que nos 
possibilite, nesses dez anos de 
estudo, entender quem somos e o 
modelo de mundo que queremos 
construir é o remédio para nossos 
problemas. Assim preparamos os 
jovens para ir à universidade.

O vestibular protege o conte-
údo escolar, que é o mal do século, 
promove o stress e a angústia, 
além de levar os jovens e profes-
sores aos antidepressivos - consu-
midos por um terço da população 
nos EUA e capitais europeias. É 
dramático.

No Brasil, os desavisados 
apontam o analfabetismo como 
o grande problema. É sempre a 
defesa mais óbvia: apontar para 
o lado; fugir do assunto. Produ-
zir uma nova geração bem prepa-
rada e capaz erradicará muitos 
males, entre eles o analfabe-
tismo, assim como a corrupção, 
a falta de ética nos negócios e 
um sistema financeiro que beira 
a desonestidade.

O conteúdo escolar é tão 
nocivo que foi capaz de produzir 
educadores e legisladores incapa-
zes de alterá-lo. A quem interessa? 
Ninguém.

* Alvaro Fernando é um 
premiadíssimo compositor de 

trilhas sonoras, vencedor de 
três leões em Cannes, duas 

medalhas em New York Festi-
val e três estatuetas no London 
Festival. Há mais de 25 anos no 

mercado, atua com os princi-
pais anunciantes dentro e fora 

do país. É também autor do 
livro “Comunicação e Persua-
são – O Poder do Diálogo”, no 
qual demonstra a importância 

comunicacional de virtudes 
como propósito de vida, altru-

ísmo e generosidade. Desde 
2013, atua como palestrante e 
consultor sobre comunicação. 

Mais informações em http://
www.alvarofernando.com.br/

O conteúdo escolar 
é o mal do século

* Alvaro Fernando

Por falha de digitação, cometeu-se dois erros na reportagem 
veiculada na página 7, da edição nº 3034, de 21 a 23 de março. 
Primeiro no chapéu ao denominarmos de 'Carne é Fraca', 
quando na verdade trata-se de 'Carne Fraca'; e no título onde 
escrevemos que Superintendente são exonareados', o que na 
expressão correta do português deveria ter sido escrito 'Supe-
rintendentes são exonerados'. Nessa mesma edição, no edi-
torial 'Carne Fraca', foi escrito que 'a investigação de dois anos 
comprova', mas na verdade a palavra correta é 'revela'.  

ERRAMOS
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* Da Assessoria 

No dia 17 de março, uma 
sexta-feira, o Brasil acordou com 
o barulho da Operação Carne 
Fraca, da Polícia Federal. O que 
veio depois, e continua, mostrou 
como o país está atravessando 
uma das suas mais atrapalhadas 
fases da história, que já não é lá 
essas coisas.

O Paraná, infelizmente, está 
novamente no olho deste fura-
cão que, como um dos principais 
estragos, estancou o comércio 
internacional de carne, pois 
somos os maiores produtores e 
exportadores do mundo. Há três 
anos  Daniel Gouvêa Teixeira,  
chefe estadual do Serviço de Ins-
peção de Produtos de Origem 
Animal (Sipoa) do Ministério da 
Agricultura, lotado no Paraná e 
delegado sindical, revelou aos 
federais que havia uma quadri-
lha que fazia vistas grossas na 
inspeção de frigoríficos de pelos 
menos seis estados - em troca 
de propina. O chefão, segundo a 
denúncia, era Daniel Gonçalves 
Filho, que chegou e foi mantido 
no cargo de superintendente do 
ministério da Agricultura, até o 
ano passado, com aval da ban-
cada do PMDB do Paraná no 
Congresso Nacional – o que 
misturou ainda mais o caldo não 
muito cheiroso, cuja tampa foi 
aberta com a operação que pren-
deu 35 pessoas.

Ao divulgar a Carne Fraca, a 
PF, além de informar que era a 
maior operação da corporação, 
com mais de mil homens, colo-
cou no mesmo balaio o que tinha 
apurado de fraudes nos frigorífi-
cos – e aí tudo se misturou, pois 
no paladar do consumidor bra-
sileiro, um carnívoro por exce-
lência, parecia que tudo estava 
podre, principalmente porque 
a imprensa, no geral, alardeou 
mais esta parte.

Na quarta-feira (22), o dela-
tor do esquema deu entrevista 
à repórter Katia Brembatti, da 
Gazeta do Povo, e esclareceu o 
grande desvio do foco da ques-
tão: “A maioria do que está 

saindo sobre o assunto está 
abordando a questão sanitária, 
quando o que deveria ser feito 
era centrar na corrupção. Tudo 
está ligado à relação íntima entre 
políticos e funcionários de alto 
escalão do Ministério da Agri-
cultura. Enquanto houver essas 
indicações políticas para cargos, 
vamos estar sujeito a isso. Os 
problemas sanitários são decor-
rentes da diminuição de fiscali-
zação em função de interesses.”, 
afirmou Daniel.

O estrago internacional e 
nacional, contudo, estava feito. 
Na segunda-feira (17), diante 
da repercussão do fato, a União 
Europeia, China e Coreia do Sul 
anunciaram restrições temporá-
rias à entrada de carne brasileira 
e o Chile suspendeu a importa-
ção. Os três primeiros importa-
dores são responsáveis por 27% 
da compra do produto animal. 
Depois vieram outros países. 
Atarantado, o governo brasileiro 
começou a dar explicações, a 
fazer ações de marketing, como a 
patética visita do ministro Blairo 
Maggi a um frigorífico instalado 
no município da Lapa e foi anun-
ciada a inspeção em nos 21 fri-
goríficos onde a Polícia Federal 
encontrou irregularidades. Um 
dos motivos, em números: na 
quarta-feira (22) as exportações 
brasileiras, que eram de US$ 63 
milhões por dia, despencaram 
para míseros US$ 74 mil.

Na divulgação da operação, 
a Polícia Federal atravessou o 
samba, possivelmente sem ter 
noção da repercussão, ao afirmar 
que, durante a investigação, des-
cobriu que frigoríficos estariam 
usando produtos químicos proi-
bidos, como o ácido ascórbico, 
entre outros que poderiam causar 
câncer, cabeça de porco e pape-
lão em embutidos e que, também, 
foram encontradas bactérias de 
salmonela em carnes para expor-
tação e consumo interno.

O horror estava implantado 
de forma fora da realidade, por-
que depois, as entidades que 
representam os policiais federais 
informaram que houve precipita-
ção e erro de avaliação na denún-
cia. O ponto central da questão é 
que, mesmo encontrada tais irre-
gularidades em alguns dos frigo-
ríficos investigados, um número 
ínfimo no panorama do setor no 
Brasil – e apesar de entre eles se 
encontrarem unidades dos dois 

dos maiores do país e do mundo 
(pertencentes aos grupos BRF 
e...), essas anormalidades vie-
ram na esteira da atuação ban-
dida dos fiscais e, claro, de quem 
pagou para isso.

O Brasil se adaptou ao mer-
cado mundial dentro dos padrões 
de exigência sanitária dos maio-
res importadores. Inspeções são 
feitas por eles na entrada dos 
produtos lá fora e também na ori-
gem por técnicos dos governos 
destes países. O país não chegou 
ao posto de maior exportador do 
planeta à toa. Mas... em temos 
de globalização da informação 
instantânea, a importância dos 
fatos se inverteram e deu no que 
deu.

Na contramão disso o con-
sumidor brasileiro foi o mais 
sensato. Atropelado diariamente 
pelas denúncias de corrupção 
iniciadas com o Mensalão e 
sedimentadas pelo Operação 
Lava Jato, verdadeiro marco his-
tórico no país, continuou indo 
aos açougues e supermercados 
e comprando o produto – claro 
que com mais cautela, mesmo 
porque a maioria sabe distinguir 
uma carne saudável de podre 
pelo olfato. Os selos de inspeção 
sanitária nunca foram tão anali-
sados.

O problema é que o governo 
federal, sob o comando de Michel 
Temer, só contribuiu para emba-
ralhar o que já era confuso. A reu-
nião que fez no domingo passado 
com ministros e representantes 
de todos os setores envolvidos 
na confusão, terminou de forma 
patética, com a ida a uma chur-
rascaria de nome inglês e onde, 
se especulou, eram servidas 
carnes importadas da Argentina 
e Uruguai. A foto do presidente 
de olho arregalado cortando um 
pedaço de picanha mal passada 
não poderia ser mais absurda.

Quase uma semana depois da 
deflagração da operação, Temer 
foi capaz de dizer que “o espetá-
culo da Carne Fraca trouxe preju-
ízos ao país”. Isso um dia depois 
de no Paraná ser divulgado que 
alguns frigoríficos começaram 
a demitir empregados porque 
a produção teve de parar para 
aguardar o restabelecimento das 
operações, principalmente de 
exportação. Num país com quase 
13 milhões de desempregados, 
tal notícia é mais uma que causa 
tristeza.

Estes novos desempregados 
eram protagonistas de um uni-
verso pouco conhecido. O Paraná 
é o primeiro produtor nacional de 
frango de corte e o terceiro pro-
dutor de suínos. Abate 6 milhões 
de cabeças de frango por dia; 
30 mil cabeças de suínos e 4 mil 
cabeças de bovinos. No ano pas-
sado essa produção resultou em 
1,8 bilhão de cabeças de frango, 
8,9 milhões de cabeças de suí-
nos, 1,2 milhão de cabeças de 
bovinos

O Estado faturou US$ 107 
milhões em exportação de carne 
de gado (30.625 toneladas), 
US$ 197 milhões em carne suína 
(93.758 toneladas) e portento-
sos US$ 2,3 bilhões em carne 
de frango (1,54 milhão de tone-
ladas). Tudo saído de 73 plantas 
industrias onde há também a ins-
peção do Serviço de Inspeção do 
Paraná – SIP, órgão do governo 
do Paraná onde atuam 40 médi-
cos veterinários.

Certamente por isso Norberto 
Ortigara, secretário estadual da 
Agricultura, gravou depoimento 
na quinta-feira onde, com boa 
dose de indignação por tudo que 
está acontecendo,disse que houve 
um erro grave de comunicação 
de operação. “Repudiamos prá-
ticas de funcionários públicos e 
empresas que achacam, etc. Mas 
o que aconteceu foi que da forma 
que foi feita, a imagem de um 
setor que levou anos e anos para 
chegar ao nosso estágio, onde 
exportamos para 150 países que 
são rigorosos ao extremo com a 
importação de proteínas animais, 
essa imagem foi manchada e as 
consequências estão aí, tanto 
econômicas quanto na sociedade, 
porque está havendo demissões e 
o consumidor interno ainda está 
desconfiado”, disse, em resumo.

É mais que certo que, mesmo 
com todos os problemas causa-
dos com a divulgação da opera-
ção e as trapalhadas do governo 
federal na esteira do acontecido, 
em breve tudo voltará à normali-
dade. Mas o estrago foi grande e 
o que se vê é que a Carne Fraca, 
se mostrou o lado podre dos cor-
ruptos e corruptores de sempre, 
feriu e sangrou o enorme lado 
que atua de uma forma correta e 
que só gera benefícios ao pais. 

* Com Associação dos Jornais 
Diários do Interior do Paraná 

(ADI-PR)

Houve um 
grande 
desvio do foco 
da questão

'Carne Fraca' atira nos corruptos
COM DESASTRE ECONÔMICO E ERRO DE COMUNICAÇÃO

Da Assessoria

Ponta Grossa - Uma comi-
tiva do Partido da Mulher Brasi-
leira (PMB) esteve reunida com 
o prefeito de Ponta Grossa, Mar-
celo Rangel. Na oportunidade, o 
presidente do partido no Paraná, 
Alisson Wandscheer, apresentou 
ao chefe do Executivo a nova 
formação da comissão provisó-
ria do PMB em Ponta Grossa e 
enfatizou a liberdade do grupo 
para as decisões que venham em 
benefício da cidade. Wandscheer 
também destacou sua disposição 
em trabalhar pelas demandas da 
população de Ponta Grossa. A 
reunião aconteceu na terça-feira 
(21), na sede da prefeitura.

Participaram da reunião: 
o vereador Vinícius Camargo 
(PMB) que será o presidente 
da nova Comissão; a vice-presi-
dente Thais Cristina Urbano; o 
tesoureiro Gilberto Antônio San-
tos; o líder sindical, ex-vereador 

e atual suplente, Nilsão; e a atual 
suplente de vereadora, Suzana 
Vieira. “Essa comissão provisó-
ria está composta por integran-
tes que demonstram um forte 
entusiasmo por atuar em defesa 
das reais necessidades da cidade 
e por uma pauta plural. Como 
sempre aconteceu em nossos 
diretórios municipais, aqui em 
Ponta Grossa eles também têm 
liberdade para atuar nas bases 
políticas que trabalham pelo bem-
estar da população da cidade”, 
afirmou o líder partidário.

“Essa proximidade com o 
Partido da Mulher Brasileira é 
muito positiva, ganha a cidade”, 
enfatizou Marcelo Rangel. Na 
ocasião, o prefeito falou sobre 
as ações do executivo e sobre os 
investimentos que o município 
deve receber. Rangel, também, 
destacou que é bem-vinda a ajuda 
de Wandscheer nas articulações 
políticas em prol das demandas 
de Ponta Grossa.

Prefeito Marcelo  recebe 
Lideranças do PMB

PONTA GROSSA

Marcelo Rangel recepcionou lideranças na prefeitura

Divulgação / Ana Luisa do Nascimento/ Assessoria PMB_PR

Imóvel centenário ganha requerimento
NA CÂMARA DE CASTRO

Luana Dias

Um problema castrense que 
vem passando de gestão em ges-
tão, tanto na esfera municipal 
como estadual, foi abordado na 
Câmara de Vereadores da cidade, 
na sessão desta quarta-feira (22). 
Por meio de um requerimento o 
vereador Antonio Sirlei Alves da 
Silva questionou ao Executivo do 
Município e a Coordenadoria do 
Patrimônio Cultural do Estado 
“quanto ao estado de abandono 
do antigo prédio do fórum (pré-
dio do Duarte)”. Trata-se do 
prédio localizado na esquina das 
ruas Padre Damaso e Dr Jorge 
Xavier da Silva, e que abrigou, 
entre outros órgãos públicos, o 
Fórum de Justiça Estadual.

Além de falar em plenário 
dos riscos que a estrutura ofe-
rece à população, devido ao 
seu estado precário, Sirlei tam-
bém abordou o valor histórico 
que o imóvel representa para o 
município, por já ter abrigado a 
diversos órgãos públicos de alta 

relevância para os castrenses, 
como por exemplo, a Prefeitura 
da Cidade. O parlamentar men-
cionou ainda a recente revitaliza-
ção e investimentos realizados na 
Rua Dr Jorge, e que não incluí-
ram melhorias para o imóvel.

No documento registrado na 
Câmara, o vereador acrescen-
tou questionamentos quanto aos 
fatores que teriam permitido que 

o prédio, “histórico e de tama-
nha importância” ficasse na con-
dição em que se encontra?, Qual 
órgão público é responsável pela 
restauração do local e pelo zelo 
do prédio?, O porquê de o imó-
vel não ter recebido manutenção 
nos últimos anos?, Se existem 
previsões para a restauração ou 
projeto de obra para o local?, E 
em caso de desabamento, quais 

órgãos serão responsáveis?
O requerimento foi para-

benizado pelo vereador Rafael 
Rabbers, que comentou ter 
visto recentemente fotos de pes-
soas dormindo sob a estrutura 
do antigo prédio. “Para evitar 
acidentes, o imóvel precisa no 
mínimo ser isolado”, citou.

Assunto arrasta-se
Vale lembrar que em maio de 

2015 a Justiça determinou, atra-
vés da Vara Cível de Castro, que 
o Estado se responsabilizasse 
pela restauração do prédio. O 
imóvel pertence ao Governo do 
Estado e foi cedido para uso 
da Secretaria de Agricultura e 
Abastecimento (SEAB).

Na época, a reportagem do 
Página Um entrou em contato 
com o órgão e foi informada que 
o mesmo ainda não havia sido 
notificado da determinação judi-
cial.  Segundo representantes da 
SEAB, já existia projeto para a 
reforma, mas ainda não havia 
definição orçamentaria.

Divulgação

Vereador Sirlei lembrou recente investimento na rua Dr. Jorge

Da Assessoria

Tibagi - A Secretaria Muni-
cipal de Finanças de Tibagi está 
com mais da metade dos carnês do 
Imposto Predial Territorial Urbano 
(IPTU) ainda na sede da secreta-
ria, nos setor de tributação. De 
acordo com o secretário municipal 
de Finanças, Erli Prestes, até esta 
quinta-feira (23), 1455 carnês já 
teriam sido retirados pelos contri-
buintes, mas o índice é considerado 
abaixo do esperado pelo setor. 
“Ainda temos mais de 2 mil carnês 
para serem entregues. Lembrando 
que a primeira parcela vence dia 10 
de abril. As pessoas precisam cui-

dar do prazo”, alertou.
O contribuinte tem até esta 

data para retirar o carnê na sede 
da Secretaria ou através do link 
https://goo.gl/4PUIGV e efetuar o 
pagamento da primeira parcela ou 
da cota única, que desta vez oferece 
um desconto de 20%. No entanto, 
para conseguir o abatimento os 
tributos do imóvel precisam estar 
regularizados e em dia. O desconto 
não valerá para quem tiver débitos 
em atraso.

A prefeitura espera arrecadar 
cerca de R$ 3 milhões até o venci-
mento da última parcela em dezem-
bro. A expectativa é de que 40% 
paguem o imposto à vista.

Prefeitura alerta para o 
vencimento do IPTU

IMPOSTO

Da Assessoria

Telêmaco Borba - Na 
semana passada, representan-
tes do Instituto Mundo Melhor 
(IMM) estiveram em Telêmaco 
Borba para alinhar as parce-
rias já existentes com a Prefei-
tura. Na secretaria de Saúde, a 
Sala Virtual Mundo Melhor irá 
atender os servidores com os 
cursos on-line que poderão ser 
utilizados no plano de carreira. 
Na Assistência Social, a ideia é 
atender a população de forma 
descentralizada também com os 
cursos on-line de qualificação 
profissional. 

O secretário municipal de 
Saúde, Edemilson Siqueira 
Pukanski, conta que as ações 
devem iniciar nas próximas 
semanas atendendo aos funcio-
nários. “Nós vamos trabalhar de 
forma itinerante passando pelas 
Unidades Básicas de Saúde do 
município e também iremos rea-
lizar uma oficina para a popula-

ção no CAPS”, explica.
De acordo com o presi-

dente do IMM, Jeroslau Pau-
liki, a novidade irá beneficiar os 
moradores do município. “Esse 
trabalho em rede é fundamen-
tal para que a gente consiga 
fomentar políticas públicas. A 
Prefeitura de Telêmaco Borba é 
uma grande parceira e graças ao 
esforço da equipe estamos con-
seguindo atender a população”, 
explica.

As salas virtuais Mundo 
Melhor oferecem acesso ao 
Ambiente Virtual de Aprendiza-
gem (AVA), composto por mais 
de cem cursos on-line, nas áreas 
de educação, saúde e bem-estar, 
administração e empreendedo-
rismo, informática e línguas. Ele 
está disponível gratuitamente 
para todos os públicos aten-
didos, sendo gerido pela Woli 
Consultoria e Treinamento, de 
Araxá (MG) com certificação 
acadêmica da Unopar Ponta 
Grossa (PR).

IMM amplia atividades 
em Telêmaco Borba

PARCERIAS
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Tibagi - Durante as cele-
brações dos 145 anos de ani-
versário da cidade de Tibagi, 
uma iniciativa inédita de alunos 
do colégio Integração chamou 
a atenção, e emocionou os pre-
sentes com a entrega de uma 
cápsula do tempo onde foram 
guardadas provas escolares, 
fotos, planos de alunos para 
o futuro, recortes de jornais e 
mídias digitais, representando 
uma série de elementos da 
atualidade. Esse material foi 
enterrado à sombra de uma 
árvore na  praça Edmundo 
Mercer com o compromisso 
de só ser aberto pelo prefeito 
em exercício, no ano de 2067. 
A ação foi registrada em cartó-

rio e seu conteúdo deverá ser 
divulgado só após completa-
dos 50 anos.   

De acordo com o professor 
Alberto Portugal, que desen-
volveu o projeto com os alu-
nos,  a intenção foi propor um 

debate sobre como o município 
seria daqui a cinquenta anos. 
“O Colégio Integração acre-
dita que a educação é a maior 
arma contra o mal e a constru-
ção de um futuro melhor para 
a natureza e as pessoas. Pen-

sando nisso, realizamos uma 
série de debates sobre como 
Tibagi seria daqui a 50 anos 
e o que eles farão neste tempo 
para que a cidade seja um 
lugar melhor, se comprome-
tendo através deste registro, 

Cápsula do tempo foi enterrada por alunos e só será aberta daqui 50 anos

Iniciativa 
ganhou olhares 
curiosos de 
estudantes

Divulgação

Cápsula do tempo marca homenagem
PREFEITO RILDO FAZ DISCURSO EMOCIONADO

ajudar no desenvolvimento da 
cidade”, explicou. 

A iniciativa fez parte das 

homenagens que as escolas 
fizeram à Tibagi. A Escola 
Municipal Aquarela apresentou 
um acróstico, a Escola Munici-
pal Professora Ida Viana trouxe 
alunas para declamar uma poe-
sia feita especialmente para a 
comemoração. 

Olhar para o futuro
Outra escola que partici-

pou foi a municipal Professor 
Aroldo que apresentou uma 
paródia composta pela profes-
sora Juraci, no ritmo da Valsa 
Rosa Branca. Para encerrar as 
homenagens, o Colégio Esta-
dual Irênio Moreira Nascimento 
fez uma apresentação com seu 
grupo de percussão. Na oca-

sião, o prefeito Rildo Leonardi 
realizou um discurso emocio-
nado aos seus conterrâneos. “...
Precisamos virar algumas pági-
nas e olhar para frente, com o 
olhar de quem conhece o nosso 
município e sua importância no 
cenário econômico do Paraná, 
porquê não dizer do Brasil. 
Precisamos, como governantes 
desta cidade, olhar para seu 
potencial agrícola; ainda este 
mês Tibagi ganhou um grande 
presente da Cooperativa Fri-
sia, uma unidade administrativa 
que veio somar para o nosso 
desenvolvimento, olhar para o 
potencial turístico, para nossos 
pequenos produtores rurais, 
para nossos prestadores de ser-
viços, nosso comércio, nossos 
jovens, olhar para aquilo que 
não está certo e ter coragem de 
corrigir mesmo que para isso 
tenhamos que enfrentar algum 
desgaste. É hora de olhar para 
os anseios da população, não é 
mais hora de atender interesses 
econômicos ou individuais”, 
salientou.

Para Rildo é preciso 
virar páginas 

e olhar para frente

Prefeito Blum discute reestruturação
NO CATANDUVAS

Carambeí - O prefeito de 
Carambeí, Osmar Blum (PSD), 
participou na terça-feira (22) de 
reunião com os integrantes da 
Associação dos Pequenos Produ-
tores do Catanduvas – Aprocat, 
Secretaria de Desenvolvimento, 
Indústria e Comércio, Finanças, 
Assessoria Jurídica e Emater. Na 
pauta do encontro, a reestrutu-
ração da associação e a situação 
dos equipamentos cedidos em 
comodato para a entidade.

O prefeito reiterou a dispo-
sição da administração munici-
pal em dar o suporte necessário 
para a Aprocat reorganizar a 
estrutura de forma que possa 
captar recursos e melhorias 
em benefício dos próprios pro-
dutores. Em sua fala também 
lamentou que em alguns perí-
odos a associação foi utilizada 
para fins políticos o que além de 
tirar a essência da organização 
desmotivou parte dos associa-
dos. “Contem com a secretaria 
de Desenvolvimento, mais que 
atrair novas empresas, precisa-
mos dar suporte para quem já 

está no nosso município”, frisou 
o prefeito.

Na estrutura da secreta-
ria de Desenvolvimento está 
vinculado o departamento de 
Extensão Rural e segundo a 
secretária da pasta, Aline Valer 
de Macedo, um dos objetivos é 
auxiliar a Aprocat nesta fase, 
“para dar suporte aos pequenos 
produtores foi designada a vete-
rinária da secretaria, Andressa 
Dudcoschi, para auxiliar nos 
trabalhos”, disse.

De acordo com Andressa, 
o primeiro passo é a eleição da 
nova diretoria, uma vez que con-
forme o estatuto da associação o 
mandato da atual composição já 
encerrou o prazo. “Nós vamos 
auxiliar a organizar a parte buro-
crática e legal da associação e 

otimizar o uso do maquinário 
que foi cedido pela prefeitura”, 
comentou. Andressa ressaltou 
que uma alternativa para viabi-
lizar o bom funcionamento da 
associação é a filiação dos asso-
ciados e a utilização dos equipa-
mentos da associação somente 
por filiados. Ela enfatiza que 
a organização da associação 
consequentemente vai gerar 
fortalecimento e os principais 
beneficiados serão seus asso-
ciados.  

Eleição
A Associação dos Peque-

nos Produtores do Catanduvas 
– APROCAT está convocando 
os associados para assembleia 
geral extraordinária, para elei-
ção da nova diretoria executiva 
e conselho fiscal, que será reali-
zada no salão de festas da Igreja 
Católica Imaculada Conceição, 
na localidade de Catanduvas 
de Fora, às 10 horas, na terça-
feira, dia 28.

*Com Assessoria

Palmeira - Na manhã de 
quarta-feira (22), membros 
do Centro de Estudos sobre 
Tabaco e Saúde da Funda-
ção Oswaldo Cruz (Fiocruz) 
estiveram na Prefeitura de 
Palmeira, para apresenta-
ção do projeto de criação do 
Protocolo de Atenção Integral 
ao Fumicultor. A reunião teve 
participação da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa) e 3ª 
Regional de Saúde.

Conforme o secretário 
de Saúde de Palmeira, Elves 
Cocheva, o município está 
aberto para receber e apoiar 
estre projeto dentro do que for 
possível. "Temos muito inte-
resse em aplicar este protocolo 
de atendimento aqui na cidade, 
acredito que essa ideia pode 
ser explorada principalmente 
nas unidades de estratégias da 
família do interior. Sabemos 
que os fumicultores estão em 
constante exposição ao traba-
lhar com a colheita e a procura 
realmente aumenta nas épocas 
de produção", comentou.

A intenção da fundação é 
firmar o protocolo como um sis-
tema nacional de atendimento 

ao fumicultor, Palmeira seria o 
município piloto nesta emprei-
tada. "Estamos estudando as 
melhores formas de financiar 
este importante projeto, acre-
ditamos que quando em fun-
cionamento o protocolo vai ser 
uma ferramenta essencial para a 
prefeitura, uma vez que ele ser-
virá para conceder atendimentos 
em saúde mais eficientes e tra-
balhar de forma unificada com 
informações sobre famílias que 
apresentam sintomas de doen-
ças comuns na cultura de fumo", 

comentou o membro da Fiocruz, 
Marcelo Moreno.

Com o projeto em funcio-
namento a Secretaria de Saúde 
teria mais controle e efetivi-
dade no reconhecimento da 
doença da folha verde, na qual 
a pessoa intoxicada apresenta 
sintomas como vertigem, náu-
sea, vômito, fraqueza e cólica 
abdominal, manifestações clíni-
cas que podem ser confundidas 
com outras doenças.

*Com Assessoria

Fiocruz apresenta projeto para 
fumicultores de Palmeira

MUNICÍPIO PILOTO

Fumilcultores conheceram projeto da Fundação Oswaldo Cruz

Divulgação

Precisamos dar 
suporte para quem 
já está no município
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Nesta sexta-feira (24), o 
palco do teatro Bento Mossu-
runga em Castro recebe, em 
duas apresentações, a peça 
teatral ‘A culpa é de quem?’, 
apresentada pelo Programa 
Caminhos para Cidadania da 
Concessionária Rodonorte, 
com apoio da Secretaria da 
Educação. O primeiro espe-
táculo está marcado para às 
9h30, com a segunda apre-
sentação às 14 horas.

Com uma linguagem dinâ-
mica, o espetáculo pretende 
contribuir para o desenvolvi-
mento de um novo compor-
tamento frente ao desgaste 
das relações sociais provo-
cado pelo uso equivocado 
da tecnologia, conscienti-
zando sobre a importância 
da atenção e do diálogo para 

o fortalecimento de bases 
como a família e as amiza-
des. A peça é apresentada 
pelo Instituto CCR, entidade 
privada, sem fins lucrativos, 
criada em 2014.

Novidade
Para este ano, uma das 

novidades na apresentação 
teatral do programa Cami-
nhos para a Cidadania está 
marcada pela acessibilidade. 
Com isso, todas as turnês 
pelo Paraná terão uma inter-
prete de libras e autodescri-
ção. 

A turnê pelos Campos 
Gerais teve início na terça-
feira (21), em Ponta Grossa 
e além de Castro tem pas-
sagens pelas cidades de 
Carambeí, Piraí do Sul, 
Tibagi, Ipiranga, Matelândia 
do Sul e Califórnia.

Palco recebe teatro 
da CCR Rodonorte

NO BENTO MUSSURUNGA

Apresentações desse ano contarão com interprete

Divulgação

Pague em dia 
a 3ª parcela 
do IPVA 2017.
Contribua com o desenvolvimento 
do nosso Estado. Pague seu IPVA 
em dia. 50% do que você paga vai para 
o seu município, os outros 50% vão,
prioritariamente, para educação, saúde 
e segurança. Além disso, você evita 
multa e juros.

20 e 24 
Vencimentos entre 

 de março.

3ª parcela

LUANA DIAS

Em visita recente a Castro - 
quando veio para a celebração 
do envio - o bispo da Diocese de 
Ponta Grossa, dom Sergio Arthur 
Braschi deu entrevista ao Página 
Um e falou sobre a importância da 
Campanha da Fraternidade (CF) 
deste ano. Realizada anualmente 
pela Igreja Católica Apostólica 
Romana no Brasil, sempre no perí-
odo da Quaresma, e coordenada 
pela Conferência Nacional dos Bis-
pos do Brasil (CNBB), neste ano 
a Campanha traz como tema ‘Fra-
ternidade: biomas brasileiros e 
defesa da vida’, e lema ‘Cultivar e 
guardar a criação’.

Para dom Sergio, como fala 
em defesa da vida, esta edição da 
Campanha é um convite à reflexão 
sobre como as pessoas deixarão o 
planeta para as futuras gerações. 
“Sem dúvida, estamos sendo con-
vidados a pensar sobre toda forma 
de vida, e de modo especial a vida 
humana, mas também tudo aquilo 
que está relacionado e o que dei-
xaremos para os que ainda virão. 
Temos que cuidar do ar, da água,  
de toda a vegetação e das rique-
zas de cada bioma para podermos 
deixar um planeta tão bom quanto 
recebemos ou melhor ainda”, des-
tacou, complementando que a CF 
deste ano também é uma opor-
tunidade para que a população 
conheça a diversidade de biomas 
existente no Brasil.

O bispo também lembrou que a 
Campanha é desenvolvida no Brasil 
há mais de 50 anos e que embora 
seja uma iniciativa da comunidade 
de fé e em geral, idealizada por 
católicos, sua finalidade é atingir a 
toda sociedade, despertando refle-
xões acerca de assuntos candentes, 
que interessam a todos e que exige 
atitude. “É evidente que temos que 
olhar para a nossa região, porque é 
onde podemos agir mais concreta-
mente, mas a campanha é algo que 
procura atingir a toda sociedade 
brasileira, abordando justamente 
um tema que precisa ser pensado 
por todos e que pede providências, 
inclusive sempre vem repercutindo 
em nossas autoridades, tanto na 
esfera federal, quanto estadual e 
nos municípios, geralmente ganha 
espaço nas sessões realizadas no 
Congresso Nacional, entre outras 
abordagens”, explica.

E, segundo ele, nesta edição 
a adesão à Campanha também 
vem sendo satisfatória em nível 
regional. “No lançamento da 
Campanha também foi realizada 

uma coletiva de imprensa, que 
contou com a presença de diver-
sos veículos de comunicação, a 
assessoria de comunicação da 
Diocese organizou tudo de modo 
que pudesse despertar a aten-
ção desses meios, e desde que 
a campanha foi lançada temos 
sido muito bem recebidos nestes 
locais, além disso, houve a partici-
pação de muitas paróquias, temos 
visto muita receptividade e espe-
ramos que possa de fato ser uma 
campanha que vai marcar e gerar 
resultados”, comentou o bispo, 
que concluiu falando da seriedade 
com que a CF é preparada.

“Percebemos que graças a 
Deus a Campanha da Fraterni-
dade é uma coisa séria, é prepa-
rada com muito esmero, o material 
fica pronto com antecedência e o 
texto base traz toda uma reflexão, 
com dados como do IBGE, e, 
portanto, ajudam as autoridades a 
verem que não estamos brincando, 
e que se as situações abordadas 
não ganharem atenção, se torna-
rão um problema”, finaliza.

Divulgação / Assessoria de Comunicação da Diocese de Ponta Grossa

Dom Sergio ressalta tema deste ano
CAMPANHA DA FRATERNIDADE 2017

Para Bispo, tema da CF deve despertar a reflexão de todos

Tibagi - A Operação Trans-
bordo cumpriu na segunda-feira 
(20), em Tibagi, a segunda etapa 
no recolhimento de embalagens 
de agrotóxicos. As subprefeitu-
ras de Caetano Mendes e Alto 
do Amparo tornaram-se postos 
de coletas para que os produto-
res locais fizessem a entrega de 
embalagens de agrotóxico. Depois 
de entregue nas subprefeituras, a 
Associação dos Revendedores de 
Insumos Agropecuários dos Cam-
pos Gerais (Assocampos) retira 
e dá a destinação correta para 
os frascos. A próxima operação 
deverá ocorrer em 2018. 

De acordo com o gerente da 
Secretaria Municipal de Agricul-
tura, Walmar Eidam, a operação é 
importante e garante que os produ-
tores possam continuar adquirindo 
insumos para suas propriedades. 
“É importante ter esse controle. O 
produtor deve ter essa consciência 
que não pode descartar em qual-
quer lugar. Mesmo porque hoje em 
dia tudo é controlado e quem não 
der o destino correto não consegue 
continuar comprando o produto”, 
assegurou.

A medida atendeu 56 peque-
nos produtores rurais das localida-
des, 11 em Caetano Mendes e 45 
em Alto do Amparo. A primeira 
etapa aconteceu em fevereiro para 
pequenos produtores que moram 
perto da sede e mais de 2000 
embalagens foram recolhidas.

*Com Assessoria

Operação 
recolhe
embalagens

TRANSBORDO
Campanha 
teve início em 
todo Brasil 
no dia 1° de 
março
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A jovem Daniele Batista da Silva teve seu dia de 
glória com sua Colação de Grau em Ciências Con-
tábeis pela Faculdade Secal, realizada no dia 17, 
no Teatro Marista. Na foto com marido Alisson

A encantadora 
Mariana, 
aniversarian-
te do dia 23, 
completando 
8 aninhos

A fofura 
Heloisa, 
no seu 
Batismo, 
celebrado 
no dia 19

Toda 
sorridente, 
Julia em 
lindas fotos

Gravidinha 
Roêmia, 
à espera 
do prínci-

pe Davi

Ro
ê

m
ia

Aniversariante do dia 23, 
a gatinha Maria Eduarda 
Del Ponte Ferreira comple-
tou 5 aninhos. Parabéns!

Neste sábado (25) quem 
recebe parabéns pelo seu 
aniversário é o advogado 
Ricardo Cardoso Filho

Maria 
Eduarda

Ricardo

Edenilson feliz aniversário, com 
muito amor de sua filha Emilly e 
esposa Kellen

Fotos: Divulgação
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LUCIANA WESTPHAL

ESPECIAL PARA O PÁGINA UM

A preparação do Cara-
muru Futsal segue a todo 
vapor para a estreia da equipe 
no Campeonato Paranaense, 
Série Ouro. Na última con-
versa com a diretoria alvine-
gra, foi divulgado os novos 
nomes que já acertaram com 
o plantel. 

Havíamos citado que 
14 jogadores estão trei-
nando todos os dias, porém, 
a comissão técnica relatou 
que a maioria desses atletas 
estão em fase de testes com 
a equipe e, que certo, existem 
apenas oito atletas, desses já 
divulgamos quatro. 

Já, os outros três são 
Matheus Aparecido Gonçal-
ves Neto, Maurício Luiz da 
Silva e Augusto Limberger. O 
trio está treinando há mais de 

uma semana e se diz bastante 
ansioso para a estreia da 
competição, a qual acontece 
no próximo dia 8. 

Matheus tem 24 anos e 
é natural de Jundiaí – São 
Paulo. O atleta que vem de 
duas temporadas no CAD 
Guarapuava chegou até o 
alvinegro castrense através 
de indicações. Durante con-
versa com a redação, o joga-

dor contou que já conhecia o 
novo time. “Já joguei algumas 
vezes contra o Caramuru, e 
respeito muito esse projeto, 
que cresceu tão rápido. Estou 
contente em poder fazer parte 
também da história de evolu-
ção dessa equipe”. 

Matheus, comentou, que 
suas principais característi-
cas são a marcação e parte 
técnica, além disso, o fixo, 

falou que tem muito espírito 
de grupo e acredito que isso 
é uma das coisas essenciais 
para uma boa campanha. “A 
intenção é manter a qualidade 
desse projeto. Jogar com raça 
e vontade os jogos fora de 
casa e contar com o apoio da 
torcida castrense, dentro de 
casa”, falou o fixo. 

O outro novato, que não é 
tão novato assim, traz na baga-

Novos jogadores treinam hà mais de uma semana no alvinegro

Jogadores 
expõem 
qualidades e 
comentam 
expectativas

Divulgação / Luciana Westphal

Elenco fala sobre o Caramuru Futsal
ESTREIA NO DIA 8

Telêmaco Borba – Em 
meio as comemorações de ani-
versário de Telêmaco Borba, 
aconteceu no último final de 
semana a Corrida Rústica 53 
anos da cidade. 

O evento da Prefeitura, 
organizado pela Secretaria 
Municipal de Cultura, Espor-
tes e Recreação (SMCER), 
contou com a presença do 
prefeito Dr. Marcio Matos 
e do secretário de Cultura 
e Esportes, Carlos Roberto 
Ramos (Carlão), além dos 
chefes de divisão da SMCER, 
Fabrício Flores (Recreação) e 
Marcia Kety (Esportes). 

De acordo com a organi-
zação foram 62 atletas ins-
critos em sete categorias: 
juvenil masculino (até 17 
anos), adulto masculino e 
feminino, veterano masculino 
e feminino (de 40 a 50 anos) 
e master masculino e feminino 
(acima de 50 anos). A largada aconteceu em 

frente à Praça da Cultura e a 
extensão foi de 5 ou 10 quilô-
metros, conforme a categoria. 

O adulto livre premiou até 
o 10º colocado. Os demais 
até o sexto colocado. 

Foram ofertados troféus e 
medalhas aos vencedores.

Corrida rústica é sucesso em TB
62 INSCRITOS

Ganhadoras das provas

Divulgação

As meninas que compõem 
a equipe do futsal castrense 
já começaram o ano com o 
pé-direito, isso porque o time 
conquistou o título da pri-
meira etapa feminina da Liga 
Sul-Norte de Futsal, categoria 
Sub 17, além de vice-campeã 
na categoria Sub 15. O que 
deixou o título com um ‘gosto’ 
ainda melhor é que o título veio 
em casa. O torneio reuniu 13 
equipes das cidades de Cas-
tro, Prudentópolis, Imbituva, 
Tibagi, Santo Antônio da Pla-
tina, Japira e Ponta Grossa. 

A conquista da equipe sub 
17 veio em cima de Pruden-
tópolis, em um jogo bastante 
emocionante onde o placar 
final ficou em 3 a 1 para as 
castrenses.  Já no Sub-15, aca-
bou perdendo para a equipe de 
Ponta Grossa por 1 a 0. 

“Fiquei bastante contente 
por nossos resultados, tendo 
em vista que estamos traba-
lhando pesado para conquis-
tar uma boa colocação geral, 
sendo assim o título nos deixa 

com um favoritismo a mais”, 
comentou o técnico das meni-
nas, Widson Knor. 

A próxima etapa da Liga 
está programada para o final de 
abril em Carambeí, no entanto, 

o calendário poderá mudar. 

Estadual
No próximo dia 31, as 

duas equipes castrenses esta-
rão em Toledo para disputar 
o campeonato de abertura do 
Paranaense Feminino – Copa 
Kagiva. De acordo com o 
Widson, o certame acontece 
de 31 a 2 de abril e reúne o 
total de 15 equipes, nas duas 
categorias.

Futsal feminino de Castro vence 
primeira etapa da Liga Sul Norte

PÉ-DIREITO

Meninas disputam agora copa estadual

Divulgação

Gustavo Vaz, de 18 anos, 
lutador de muay thai amador, de 
Ponta Grossa, faturou sua vigé-
sima segunda vitória na catego-
ria superar Edenilson, atleta da 
equipe CEPE de São Mateus do 
Sul. Gustavo representa a Aca-
demia Panda Fight Team. 

Gustavo conquistou a vitória 
durante o Imbituva Fight Night, 
realizado em Imbituva, no último 
final de semana. Na ocasião, o 
lutador alcançou a vitória após 
três rounds intensos, tendo em 
vista que Gustavo venceu por 
pontos. 

Vaz conta com vários títulos 
no circuito regional e nacional de 
mauy thai.

Pontagrossense 
conquista mais 
uma vitória

Essa foi a 22ª vitória do atleta

Divulgação

Ponta Grossa – Ope-
rário enfrentou o Andraus 
na tarde de quinta-feira 
(23), pela segunda rodada 
da Segunda Divisão do 
Campeonato Paranaense, e 
venceu fácil pelo marcador 
de 3 a 0, no Estádio Atílio 
Gionedis. 

O Fantasma está em 
primeiro na tabela da com-
petição, com seis pontos 
e saldo de sete gols. Em 
seguida, aparecem Casca-
vel CR e União, também 
com três pontos e saldos 
de três gols e um gol, res-
pectivamente.

Na penúltima rodada, o 
alvinegro venceu o Apuca-
rana, no Estádio Germano 

Krüger, por 4 a 0. Os gols 
foram marcados por Jean 
Carlo, Peixoto, Vandinho e 
Washington. Já o Andraus 
perdeu em casa para o 
União por 1 a 0.

No encontro ante-
rior envolvendo Operário 
e Andraus, no dia 9 de 
outubro do ano passado, 
pela final da Taça Federa-
ção Paranaense de Futebol 
(FPF) Sub-23. As equipes 
haviam empatado em 0 a 0 
na partida de ida, e o Fan-
tasma venceu a volta por 
1 a 0, levando o título da 
competição, além de garan-
tir a vaga para a Série D 
do Campeonato Brasileiro 
2017.

Após vitória Operário 
enfrentou o Andraus

JÁ COM TRÊS PONTOS

Fantasma ganhou or primeiros pontos frente o Apucarana

Divulgação

gem muita experiência e passa-
gens pelas principiais equipes 
do estado - Maurício, tem 33 
anos e é mais conhecido como 
Birô. O ala/fixo também é de 
São Paulo, capital, e atuou no 
último ano em Dois Vizinhos. 
Birô acredita que pode acres-
centar muito o time com toda a 
sua vivencia em quadra. “Tive 
passagens por Guarapuava, 
Keima, Copagril e, em todos 
esses times, sempre pegamos 
alguma coisa e, essas coisas 
vão acumulando e nos trans-
formando em jogadores expe-
rientes. Essa experiência pode 
auxiliar muito dentro de qua-
dra, pois conseguimos agregar 
os trabalhos da juventude, pois 
a questão não pode ser focada 
apenas na juventude, ela pre-
cisa ter também a qualidade”, 
comentou. 

Birô conta com qualidades 
de armação, passe e finaliza-
ção. Mas, principalmente o 
atleta joga com a inteligência. 
Essa que pode também ser 
vista fora de quadra quando é 
questionado pela expectativa 
do campeonato. “Não pode-
mos ser hipócritas, precisamos 
sim mais contratações para 
realizar um bom campeonato. 

Estamos trabalhando com um 
plantel bastante reduzidos, 
temos que ter em mente que 
disputaremos uma Ouro e, até 
os leigos no assunto sabem 
que esse é um campeonato 
que exige bastante. Uma coisa 
deixo claro, não quero carre-
gar fardos do passado, eu vim 
para fazer uma nova história, 
esse é o elenco 2017, não 
2016,14 ou 15”, finalizou. 

Por último, a reportagem 
conversou com Augusto. O fixo 
tem 21 anos e veio de Merce-
des. Augusto trás na bagagem 
o título da série Prata do Para-
naense da última temporada, 
quando defendeu as cores do 
Pato. 

“Estou bastante ansioso 
para a estreia da competição. 
Trago o futsal no coração, 
consequentemente, a raça e a 
vontade de ganhar e conquis-
tar meu espaço em todos os 
lugares que eu chego. De iní-
cio, tudo já está muito bom. A 
cidade nos recebeu de braços 
abertos, quero contribuir isso 
dentro de cada, auxiliando a 
equipe, fazendo gols e dando 
alegria para essa torcida que 
é bastante comentada” disse 
Augusto. 

Jaguariaíva - A Secretaria 
Municipal de Educação, Cultura 
e Esporte (Smece), de Jagua-
riaíva, através do Departamento 
de Esporte e Recreação, realizou 
na última terça-feira abertura da 
8ª Copa de Futsal Adulto – Taça 
Ouro, Prata e Rosa. 

São 16 equipes que parti-
cipam da competição na Taça 
Prata, 8 na Ouro e 10 na Rosa. 
Os mais de 400 atletas inscri-
tos são de Jaguariaíva e cidades 
vizinhas como Sengés, Arapoti e 
Piraí do Sul. 

O diretor do departamento de 
Esportes, Edson Jacobs, informa 
que serão 72 jogos ao todo. Eles 
ocorrem as terças e sextas-feiras, 
no Ginásio de Esportes Tubunão, 
a partir das 19h30, sendo uma 
partida por categoria, ou seja, 
três jogos por noite.

A expectativa da organização 
é oportunizar a iteração entre os 
diversos praticantes de futsal de 
Jaguariaíva e região, e movimentar 
a comunidade, proporcionando 
momentos de lazer e oportuni-
dade de prática esportiva.

Copa de futsal 
movimenta 
cidade

MAIS DE 30 EQUIPES

Conquista coloca 
os times em 

posições favoritas

Extensão da 
prova foi de 5 e 10 

quilômetros



ÁRIES - Você poderá contar 
com os amigos para o que preci-
sar. Busque parcerias, trabalhe em 
equipe e some forças para atingir 
os seus objetivos. Cor: prata.

TOURO-Seu foco estará na 
carreira ou nas metas mais desa-
fiadoras que deseja alcançar. Terá 
que trabalhar muito e batalhar de 
verdade. Cor: dourado.

GÊMEOS-Você vai mostrar 
mais curiosidade e vontade de apren-
der no emprego. Fique perto dos co-
legas, troque ideias e ouça dicas dos 
mais experientes. Cor: cinza. 

CÂNCER-Sua atenção estará 
dividida entre a família e a carreira 
hoje. Em casa, é um bom dia para 
resolver antigas rixas com paren-
tes e descartar coisas que não usa 
mais. No trabalho, pode se desta-
car. Cor: amarelo.

LEÃO-Você pode sentir um 
desejo enorme de sair da rotina, 
experimentar e aprender coisas no-
vas. Se quer crescer no emprego, é 
inevitável investir. Cor: dourado.

VIRGEM-Boas oportunidades 
de ganhar dinheiro. Você terá que 
trabalhar bastante, mas seu empe-
nho pode render um aumento ou 
uma boa comissão. Cor: branco.

LIBRA -O trabalho vai render 
mais se você puder se isolar num 
canto traquilo e se dedicar apenas 
às tarefas que já sabe fazer bem. 
Cor: vermelho.

ESCORPIÃO-A sua experiên-
cia fará toda diferença no emprego 
hoje. Priorize as tarefas que você 
já domina e mostre todo o seu po-
tencial. Cor: marrom

SAGITÁRIO-A Lua vai real-
çar o seu poder de comunicação 
e ajudará você a escolher as pala-
vras certas para defender as suas 
ideias. Cor: laranja.

CAPRICÓRNIO-Você po-
de ter uma boa oportunidade de 
conquistar uma promoção e um 
aumento de salário. A dica é mos-
trar a sua experiência e o desejo de 
crescer no emprego. O astral tam-
bém continua bom. Cor: creme.

AQUÁRIO-Você vai aprender 
muito com a troca de ideias no 
trabalho. Ouça os colegas, espe-
cialmente aqueles que já têm mais 
conhecimento. Cor: azul-vivo.

PEIXES- O dia pode ser mais 
cansativo do que o normal. Afaste 
o desânimo cumpra logo as tarefas 
para ficar livre das preocupações 
mais cedo. Cor: bege.

GALPÕES PRÉ-MOLDADOS 
SEMI-NOVOS

Em oferta, de 80 m² por R$ 7.500, 
de 100 m² por R$ 9.000, de 200 
m² por R$ 18.000. Temos novos 
e semi-novos, um novo de 360 
m² por R$ 40.000. Parcelamos 
nos cartões ou cheque pré. Ligue 
para: (42) 9137-1214.

ANUNCIE AQUI!

PRECISA-SE DE 
VENDEDORES

Para trabalhar em Castro e região. Venda 
direta com produtos cosméticos, perfumaria 
e produtos naturais. Fone: (42) 99941-7686.

METALÚGICA LUBECK 
LTDA SELECIONA

Técnico de segurança do trabalho com 
experiência, interessados comparecer na 
empresa metalúrgica Lubeck Ltda. Rua. 
Paulo Milek sobrinho, nº 1000 vila Santa 
Cruz castro – Pr. Fone: (42) 3232-5360.

COMPRO CONSÓRCIO
Mesmo em atraso, cancelado ou em dia. 
Qualquer administradora, pagamento a 
vista. Fone (42) 99820-8642. 

COMPRO MÁQUINA
Para corte de cerâmica ou porcelanato, até 
0,90 cm para rodapé. Fone: (42) 99993-
9068. 

VENDE – SE TERRENO
Localizado no tronco próximo ao trevo, 380 
m². Valor: R$ 42.000,00. Fone: (42) 99828-
3002.

ALUGO CASA
 PADRÃO EM CASTRO

Alugo andar superior de sobrado, contendo 
três quartos (um deles suíte com hidro), sala, 
cozinha e banheiro. No andar de baixo, gara-
gem, lavanderia e área de fundos. Possui aque-
cimento a gás.  Valor de R$ 1.800. Dois dos 
quartos e a sala, com acesso à sacada. Cozinha 
com armários embutidos, e bancada em gra-
nito absoluto. Local central, uma quadra do 
Senac, três da Rua Dr. Jorge Xavier da Silva. 
Tratar com Fran pelo fone (42) 99806-1472.

VENDE-SE APTO NOVO 
EM PG - ED CRISTAL

O bairro Jardim Carvalho é um desses luga-
res tranquilos e gostosos de morar, com fácil 
acesso ao centro e rico em serviços de pada-
ria, supermercados, salão de beleza, escolas 
e faculdades. Enfim, tudo o que precisamos 
no dia a dia. Se você preza por conforto, 
praticidade e espaços que se adaptem a suas 
necessidades, oferecendo tranquilidade e o 
silêncio de uma rua pouco movimentada. Rua: 
Roberto de Jesus Portella, 421, 2 dormitórios 
opção de com ou sem suíte, e 1 ou 2 vagas 
de garagem. Porcelanato nas áreas frias, por-
tas pormade, rebaixado em gesso, todos com 
churrasqueira na sacada, hidrômetro e gás 
individual. Condomínio aproximado R$ 95,00 
(já incluso taxa de água), IPTU: 96,06 (por 
ano). A partir de R$198.000,00

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!
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EDIFÍCIO PIAZZA 
ALLEGRA - JD CARVALHO 

PONTA GROSSA 
Alto Padrão, 2 ou 3 quartos com suíte, churras-
queira integrada a varanda gourmet, rebaixado 
em gesso, água quente, central de gás, 1 ou 2 
garagens, elevador Atlas de última geração, ar 
cond na ampla suíte. Bem localizado, próximo 
a farmácias e supermercados. Rua Lauro Mar-
condes Ferreira, 440 (42) 9997-25387 / (42) 
9983-73405 Whats

VENDE-SE 
APARTAMENTO NOVO 

No Ed. Cristal, localizado no bairro Jardim 
Carvalho, próximo ao Centro. Apartamento 
com dois quartos, opção de com ou sem suíte, 
todos com sacada e churrasqueira. Até duas 
vagas de garagem. Valor: R$198.000,00. Na 
compra do apt. 31 você ganha de presente 
carpete de madeira. Em Ponta Grossa. Fone: 
(42) 99972-5387 / 99954-3335.

CASA NA PRAIA DE GUARATUBA
Alugo casa na Praia em Guaratuba, contendo 
5 quartos, sala, copa, cozinha, três banheiros, 
também com um salão com churrasqueira e 
lavanderia. A 150 metros da praia, a 400 metros 
do Supermercado Brasão, a 100 metros do 
Candeias. Diária de apenas R$ 350,00.  Reser-
vas (42) 3232-5488 / 99973-0703.

ALUGO CASA EM PONTA GROSSA
Alugo casa em alvenaria, fundos, contendo 
dois quartos, sala, cozinha e banheiro. Possui 
terreno cercado. Centro de Ponta Grossa, 
três quadras do Shopping Paladium. Direto 
com o proprietário. Valor de R$ 600 mais taxa 
de água, luz. Tratar com pelo fone (42) 99972-
0758.

VENDE – SE CHÁCARA 
Vendo ou troca, chácara por casa em Castro. 
Valor: R$ 120.000,00 fone: (42) 99936-6945/ 
99844-6707.

VENDE-SE CASA NOVA 
EM PONTA GROSSA – 

UVARANAS
Com laje, telha concreto, sala, coz, 2 quartos, 
BWC, área serviço, entrada individual, muro 
e quintal. R$ 126.000,00. Rua Mandaguary 
362. Financia pelo minha casa minha vida. (42) 
999725387 / (42) 998373405 Whats App.

VENDE-SE CASA NOVA 
COM 3 QUARTOS EM PONTA 

GROSSA 
Parque N S das Graças. Com laje, telha de 
concreto, grade de 2m, sala, cozinha, bwc, 3 
quartos, área de serviço e terreno no fundo. 
Rua Rômulo Gardenal,449. (42) 999725387 / 
(42) 998373405 Whats

VENDO IMÓVEL
 COMERCIAL

Excelente localização, Rua: Cruz Machado, 
com terreno de 600 metros, 220 metros de 
área construída, fone: (42) 99914-9256.

VENDE – SE 
CASA

Localizada no Jardim Bailly, em frente ao clube 
de campo. Com três quartos e valor de oca-
sião, fone: (42) 99914-9256.

VENDE-SE 
CHÁCARA

Com três alqueires, localizado no campo do 
meio próximo ao frigorifico Castrolanda, com 
casa e barracão. Preço a combinar no fone: 
(45) 99848-9066/ (42) 99958-5945.

ALUGA – SE
Duas casas com dois quartos cada, abrigo para 
carro. Rua: Benjamin Contant, Nº 1000/1024, 
Centro. Fone: (42) 99997-4454.

ALUGA – SE QUITINETE
No final da rua do quartel, Rua. Bento Munhoz 
da Rocha Neto, nº 383. Tratar na lanchonete 
Maestro Bento Mossurunga, fone: (42) 99919-
0919.

ALUGA – SE 
Apartamentos por dia. Maiores informações 
no Grande Hotel, Rua: Cipriano Marques, n º 
44. Fone: (42)3232-4388.

VENDE-SE KIA 
SPORTAGE 

Ano e modelo 2009 / 2010, na cor preta, a 
gasolina. Valor: R$ 31.000,00. Interessados 
entrar em contato pelo fone: (42) 3232-8785.

LANCER 
GT 2014 (BAIXOU)

Vendo Lancer GT, ano 2014, único em 
Castro, na cor preta, com procedência 
garantida. Completo, com kit multimídia, 
mais teto solar. Lindo de tudo. Valor de 
R$ 57.600. Tratar com Sandro pelo (42) 
99972-0758. 

PNEUS PARA MOTO 
Dois pneus seminovos, dianteiro (120 / 
70 / 17) e traseiro (180 / 55 / 17), pouco 
rodados. Eram da minha BMW K 1300 R. 
Quero pelos dois R$ 500. fone (42) 99875-
1542, com Olívio.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
GOMES & BANISKI LTDA torna público que requereu ao IAP, a Licença Prévia 
para a atividade de Serviços de Manutenção e Reparação Elétrica de Veículos 
Automotores, no local denominado Rua Santos Dumont  S/N, Bairro Vila Rio 
Branco -  Cep: 84.172-510 – Castro – PR.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA 
C. C. R. COMERCIO DE PEÇAS LTDA ME, CNPJ 13.193.105/0001-56, 
torna público que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para serviços de 
manutenção e reparação mecânica de veículos automotores pesados a 
ser implantada Rua Rosana Cardoso Amato, 935, Araucária III, Castro- 
PR. 

ELETROGERAÇÃO S.A
COMPANHIA FECHADA

CNPJ Nº 09.120.019/0001-46 NIRE Nº 41300073848

AVISO AOS ACIONISTAS
Acham-se à disposição dos senhores acionistas, na sede 

da Companhia, na Rua das Flores, n.º 382, Sala 2, Colô-
nia Castrolanda, Castro-PR, os documentos a que se refere o 
artigo 133 da Lei nº 6.404/76, relativos ao exercício social 
encerrado em 31.12.2016.

Castro-PR, 21 de março de 2017.
Rosmir César de Oliveira

Diretor Executivo

SINDICATO RURAL DE ARAPOTI 
EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLÉIA 

GERAL ORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato Rural de Arapoti, Sr. Dirceu Antonio Osma-
rini no uso de suas atribuições estatutárias convoca os associados da insti-
tuição para a Assembléia Geral Ordinária a realizar-se no dia 04 de abril 
de 2017, no auditório do Sindicato, sito à rua Telêmaco Carneiro, 619, 
nesta cidade. Em primeira convocação às 09 h e 30 min., com a presença 
da maioria dos delegados representantes. Segunda e última Convocação às 
09h 40 min., com qualquer número de Delegados em condições de voto 
para deliberar sobre a seguinte ordem do dia:

1.Leitura da Ata anterior;
2.Prestação de Contas do exercício de 2016;
3.Escolha dos nomes para compor o Grupo de Negociação objetivando 

a Convenção Coletiva de Trabalho para o exercício 2.017/2.018
4.Assuntos Gerais;

Arapoti, 23 de março de 2017

Dirceu Antonio Osmarini         
Diretor Presidente          

A Serveng Civilsan S.A. Empresas 
Associadas de Engenharia 

CNPJ: 48.540.421/0001-31 torna público que requererá 
junto ao IAP – Instituto Ambiental do Paraná o LAS – 

Canteiro de Obras Avançado, localizado no Lajeado 
Grande Rodovia PR 151 Km 219, Jaguariaíva/PR. 
Valério Rodrigues da Cruz - Engenheiro Civil

A Serveng Civilsan S.A. Empresas 
Associadas de Engenharia 

CNPJ: 48.540.421/0001-31 torna público que requererá junto 
ao IAP – Instituto Ambiental do Paraná o LAS – Licenciamento 

A Serveng Civilsan S.A. Empresas 
Associadas de Engenharia 

CNPJ: 48.540.421/0001-31 torna público que requererá junto ao IAP 
– Instituto Ambiental do Paraná o LAS – Licenciamento Ambiental 

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
SALETE APARECIDA RODRIGUES-ME, CNPJ: 21.041.760/0001-17 
 , torna público que irá requerer ao IAP, a Licença Prévia para a atividade 
de SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO E REPARAÇÃO MECÂNICA DE CAMI-
NHÕES a ser implantada na AVENIDA PREFEITO RONIE CARDOSO N° 9, 
BARRAÇÃO 4, JARDIM DAS ARAUCÁRIAS, CASTRO-PR.
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Piraí do Sul - Assassinato 
ocorrido no interior de uma 
autoescola de Piraí do Sul foi 
solucionado pela Polícia Civil 
da cidade. De acordo com o 
setor de Investigação, os auto-
res do crime foram presos em 
menos de cinco horas após o 
ocorrido. 

A situação vitimou Jeferson 
Luís Rodrigues, de 19 anos. 
As testemunhas contaram que 
o rapaz foi morto com quatro 
tiros, na quarta-feira (22), 
enquanto estava na sala de 
aula, por volta das 14 horas. A 
Polícia Civil foi imediatamente 

informada e iniciou-se diligên-
cias atrás dos suspeitos, os 
quais foram presos próximo 
das 18h30.  A dupla, respon-
sável pela morte de Jeferson, 
foi identificada como sendo 
Silvio Mateus Valenga e Cle-
ber Assis de Souza, ambos de 
19 anos. “Eles confessaram 

ter assassinado Jeferson na 
frente de alunos e professores 
da autoescola”, comentaram 
os policiais. 

A dupla foi presa dentro 
de suas casas, localizadas na 
vila Dalcon e Ronda, respecti-
vamente. Ao serem presos em 
flagrante, entregaram a arma 

do crime no momento da pri-
são. 

Morte
Jairo Duarte de Camargo, 

delegado de Piraí do Sul e res-
ponsável pelas investigações, 
contou que de acordo com 
a Polícia Militar, que colheu 

Acusados foram presos dentro de suas casas pela Civil

Assassinato 
foi realizado a 
sangue frio 
por dupla 
conhecida 
pela polícia

Fotos: Divulgação

Jovem é morto dentro de autoescola
ASSASSINOS CONFESSOS SÃO PRESOS

as primeiras informações na 
cena do crime, quem estava 
pilotando a motocicleta em 
que a dupla chegou era Silvio, 
enquanto isso Cleber estava 
na garupa. “Quando chega-
ram no local, Cleber desceu do 
veículo, entrou na sala, e dis-
parou duas vezes na região do 
toráx da vítima, depois disso 
ele voltou até a moto, recar-
regou a arma e realizou mais 
dois disparos contra Jeferson”. 
Ainda, conforme a polícia, a 
arma utilizada foi um garrucha, 
calibre .38. 

Apavorados, alunos e pro-
fessores que estavam na auto-
escola acionaram a polícia 
assim como o socorro. As equi-
pes chegaram rapidamente na 
cena do crime, porém, Jeferson 
não resistiu aos tiros e morreu 
ainda no local. 

“No local os policiais foram 
informados sobre as caracte-
rísticas dos indivíduos, mas 
eles estavam de capacete, no 
entanto, na hora de deixar o 
local do crime, Cleber levan-
tou a viseira e, uma das vítimas 
conseguir ver uma verruga em 

seu rosto. Essa informação 
foi crucial na busca pelo cri-
minoso”, contou o delegado 
Jairo. 

Investigações 
Após serem presos, a dupla 

foi interrogada e disse que o 
crime teria sido motivado por 
desentendimento antigo entre 
os envolvidos. “A vítima teria 
atirado contra um dos envol-
vidos mais de uma vez, em 
situações distintas”, contou a 
autoridade policial. 

Contudo, essa não é a 
primeira vez que Cleber está 
envolvido com crime de assas-
sinato. Ainda na adolescên-
cia, ele respondeu por dois 
homicídios e uma tentativa 
de assassinato, em Curitiba. 
Com relação a Silvio, os poli-
ciais comentaram que ele foi o 
responsável por outro assassi-
nato. “Ele está envolvido com 
uma morte registrada em feve-
reiro, aqui na cidade”, disse os 
policiais. 

Silvio e Cleber aguardam a 
decisão da Justiça na carcera-
gem pública de Piraí do Sul.

Casal suspeito de tráfico de 
drogas é preso pela polícia

CAMPOS GERAIS

Telêmaco Borba - Casal 
de 21 e 25 anos, foi preso no 
início da semana pela Polí-
cia Civil da 18ª Subdivisão 
Policial (SDP), de Telêmaco 
Borba, durante operação 
policial que visava combater 
o tráfico de drogas na região. 
Na residência dos suspeitos, 
localizada no bairro Macopa, 
a equipe policial apreendeu 
um carro, o qual era utilizado 
para o transporte das dro-
gas, duas armas de fogo, 175 
gramas de cocaína, quatro 
celulares, um colete balístico, 
bem como munições de diver-
sos calibres e o valor de R$ 
264 em dinheiro.

As investigações iniciaram 
há cerca de quatro meses, 
depois que a Polícia Civil iden-
tificou pessoas envolvidas com 
tráfico de drogas, chegando 
até o casal. Ao todo, três 
mandados de busca e apreen-
são domiciliar, e mandado de 
prisão, foram cumpridos na 
região. 

Segundo investigações, a 
dupla morava em uma casa e 
guardava todos os materiais 
ilícitos em outro domicilio 
alugado. O Corsa branco, 
veículo apreendido, também 
era utilizado pelos suspeitos 
para a comercialização dos 
entorpecentes. Conforme os 
investigadores, no momento 
da prisão, a mulher não esbo-
çou nenhuma reação, porém, 

seu companheiro tentou fugir 
pelos fundos da casa com a 
cocaína e o dinheiro, mas foi 
contido pela equipe. 

Ambos alegaram que 
não eram proprietários dos 
materiais apreendidos e que 

estavam guardando para uma 
terceira pessoa. O casal foi 
autuado pelo crime de tráfico 
de drogas, associação para o 
tráfico, e posse ilegal de arma 
de fogo. Eles aguardam pre-
sos à disposição da Justiça.

Objetos foram apreendidos e encaminhados à delegacia

Divulgação / Polícia Civil

Ação aconteceu em plena luz do dia

Ponta Grossa - A rápida 
ação de policiais militares do 
1º BPM resultou na localização 
de dois assaltantes, na quarta-
feira (23), em Ponta Grossa. 
Durante a ação, um dos envol-
vidos foi baleado, não resistiu, 
e morreu. Ainda pela madru-
gada, o Instituto Médico Legal, 
da cidade, identificou o rapaz 
como sendo Higor Matheus de 
Caravalho da Cruz. A idade do 
rapaz não foi confirmada, mas 
informações dão conta que ele 
teria 17 anos. 

A ocorrência teve início 
por volta de 20 horas, quando 

os suspeitos adentraram uma 
farmácia no Bairro de Uvara-
nas e, armados de revólver e 
faca, anunciaram o assalto, 
roubando dinheiro e aparelhos 
celulares.

Conforme o boletim da polí-
cia, durante a fuga, próximo a 
um ‘beco’ à Rua Cristiano Zan-
der, na Vila Coronel Cláudio, 
um dos infratores efetuou um 
disparo de arma de fogo, o que 
foi percebido pelo funcionário 
do estabelecimento roubado, 
que os seguia, e também pelas 
equipes da polícia que já reali-
zavam o cerco na região.

A PM informou que ao 
serem abordados, um dos 
infratores, armado de revólver, 
resistiu à ação policial, inves-
tindo contra os policiais. Ele 
acabou alvejado e morreu no 
local, já o segundo envolvido 
armado de uma faca acabou 
apreendido. 

As armas utilizadas no 
crime, um revólver calibre 38 
com numeração suprimida e 
a faca, foram encaminhados à 
delegacia, junto ao adolescente 
infrator, de 17 anos. Dinheiro 
e aparelhos celulares roubados 
também foram recuperados. 

Militar detém assaltantes e arma
APÓS CONFRONTO ARMADO

Grave acidente de trân-
sito tirou a vida de um homem 
de 40 anos, identificado como 
Osmar de Souza Lima, na tarde 
de terça-feira (21). A tragédia 
aconteceu no quilômetro 433 da 
BR-376, em Tibagi.

Segundo os relatório da 
Polícia Rodoviária, a colisão 
foi registrada por volta das 
18 horas, no sentido norte 
do Estado, envolveu um Ford 
Fiesta, com placas de Jaraguá 
do Sul, Santa Catarina, o qual 
era conduzido pela vítima fatal, 
e um caminhão bitrem Scania, 
placas de Cascavel.

As causas do acidente ainda 
não foram divulgadas pelas 
autoridades policiais, contudo, 
o que se sabe é que a colisão 
aconteceu no trajeto simples da 
pista. A colisão foi do tipo late-

ral, onde o caminhão bateu no 
Fiesta. O impacto da batida foi 
tão forte que Osmar não resistiu 
e morreu ainda no local. 

O corpo foi recolhido pelo 
Instituto Médico Legal, de Ponta 

Grossa, já o motorista do cami-
nhão não sofreu ferimentos. Ele, 
inclusive, foi direcionado para o 
teste de bafômetro. O resultado 
foi negativo, e a polícia continua 
as investigações. 

Homem perde a vida em colisão
TIBAGI

Impacto foi tão grande que vítima teve morte instantânea

Divulgação

Carambeí – Motor de 
embarcação marítima furtado 
da Secretaria Municipal de 
Meio Ambiente, de Caram-
beí, em janeiro desse ano, foi 
recuperado pela Polícia Civil 
da cidade na manhã de quarta-
feira (22). O objeto foi entre-
gue ao prefeito Osmar Blum 
e ao secretário da pasta, Jean 
Andrusko, pelo delegado Mar-
cus Sebastião. 

Além de recuperar o 
objeto, através da Polícia Civil 
o delegado Marcus Sebastião 
também divulgou que os envol-

vidos no caso foram identifi-
cados e devem responder por 
furto qualificado e receptação. 

“Mesmo já tendo recuperado o 
motor e identificado alguns dos 
responsáveis, nossas inves-
tigações ainda seguem, pois 
acreditamos que mais pessoas 
estão envolvidas. Pessoas que 
podem ter facilitado a ação. 
Essas pessoas podem respon-
der pelo crime de associação 
criminosa”, comentou. 

O crime foi registrado pela 
polícia no primeiro final de 
semana de janeiro. Quem notou 
o roubo foi o próprio secretário 
que se deparou com o telhado da 
sede da secretaria, danificado. 

Motor furtado é entregue a prefeito
MEIO AMBIENTE EM CARAMBEÍ

Delegado entrega objeto
ao secretário da pasta

Divulgação
Na manhã de quinta-feira 

(23) a equipe de policiais civis 
da Delegacia de Castro, dele-
gado e investigadores, cumpri-
ram três mandados de prisão 
preventiva. Os pedidos de pri-
são vieram da Vara Criminal de 
Ponta Grossa e Castro. 

Durante a operação foi 
preso L.C.G, 36 anos. A pri-
são do homem aconteceu na 
região do Abapan, no interior 
de Castro. L.C.G foi preso por 
Violência Doméstica. Ainda 
no bairro Abapan, os policiais 
prenderam também S.C.L, 
37 anos. Existia contra S.C.L 

dois mandados de prisão, 
expedidos pela Vara Criminal 
de Ponta Grossa, em investi-

gações envolvendo crimes de 
homicídio nos anos de 2012 e 
2014, na cidade. 

Polícia cumpre mandados no Abapan
CASTRO E PONTA GROSSA

Homens são acusados de violência doméstica e homicídio

Divulgação
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24/03
Joel Antonio de Souza,

Amanda Beck, Everaldo B. de 
Oliveira, Maria Caroline Rolim, 

Orlei Arthur Souza,
Raquel Gatto, Silvia Prestes 

Jorge

25/03
Rosangela Santana, Andréa 
Esser Los, Carine M. Souza 

Razera, Diego Furlam, Ricardo 
Cardoso Filho, José (Zeu) Au-
gusto F. Rosa, Luciano Ferreira 

da Silva, Mauricio Fadel, Rafael 
Rolim Nunes, Valéria da Costa 
Vaz, Priscila de Oliveira, Sandro 

Antunes Ribeiro, 
Marcos Menarim

26/03
Marcelo Mascarenhas, 

Gustavo Chemin, Junior Kops, 
Édipo Tiago Cordeiro,

Rosana Luz, Sandra M. Z. Iank, 
Júlio Cesar Strickert, Reinilde 

Rentz, Allyne Simão,
Everaldo Aparecido de Amo-

rim, Valdene Aparecida da Silva

27/03
Vilmar Wrobel,

Juliane Covaleski Pinheiro,
Geovana Ribeiro Machado,
Armando Tomazzoni Junior,

Priscila Biassio de Bonfim

Associação de Homens de Negócio do Evangelho Pleno, a ADHONEP, 
realizou jantar nas dependências do Hotel Buganville, reunindo inúmeros 
empresários castrenses. No registro, Francisco Edmilso de Oliveira 
e Geralda Oliveira, Janete Sabino e o preletor  Luiz Olavo 
Sabino, Kauana Gomes e Anderson Gomes

Rossana Maria Prati Zwierewicz, esposa do 
diretor executivo da Sicredi Campos Gerais, 
Marcio Zwierewicz. Ela, neste dia 28 de 
março, será muito cumprimentada pela 
passagem de seu aniversário. Parabens!!!

Ricardo Olsen 
de Carvalho, 
e Larissa Fa-
del de Carva-
lho, brindando 
os 8 anos de 
casamento 
(Bodas de 
Papoula). 
Felicidades!

Que todos os 
sonhos que compartilham 

se tornem realidade, e que 
esta nova vida seja repleta 

de amor, paz e alegria, para 
que possam desfrutar da 
felicidade tão sonhada, 
Carla Schultz e Michael 
Hampel, em cerimônia 

íntima trocaram alianças de 
matrimônio. Parabéns!

Felicitações a Edenilson Mattos, 
na foto com a filha Emilly  Mattos. 
Ele que comemora nova idade

Comemorando 80 anos, o Café das Damas - fundado pe-
las sras Dulvina Iucksch e Válida Pusch - realiza encontros 
nas quintas-feiras, sem nunca falhar. Cada semana uma 
Dama é responsável pela reunião. Além da confraterniza-
ção, são preparados enxovais para bebês, com participa-
ções em atividades beneficentes. Na foto Marisa Dinies, 
Rachel Rodrigues, Estela Oliveira. Em pé Rosina Cardoso, 
Ana Lúcia Cardoso, Teresinha Tramujas Valderes Rolim

Minha netinha querida, 
Pietra Ferraz Halat 
Mendes Generoso,
em ritmo de parabéns. 
Receba as bençãos pelo 
seu aniversário, e que 
Deus a proteja sempre!

Pietra 

Acaba de nascer Helena Sophia Martins Bueno, fruto 
do amor de Simone Martins e Marcio Bueno. Linda, tão 
pequena... anjinho... que veio para encantar

Fotos: Divulgação
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